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面對國際化的社會，學習外語能夠成為我們未來在找實
習、求職時的加分項，但如果能夠在擁有外語專長的基礎
下找到與之結合的第二專長，那將更大大提升我們的競爭
力，本期歐語電子報邀請到了雙主修外交系與輔經濟系的
歐西二李昕澄同學以及對於商學院抱有極大學習動機的雙
國貿輔企管的歐法二馮德美同學，與我們一同分享他們對
於雙主修、輔系的學習動機以及心得。
除此之外我們還邀請到今年歐語之夜的三位總召們來訴說
歐語之夜的幕後小故事與甘苦談，一起來看看囉！

小編的話



雙輔是政大學生在本科以外進行

多元發展的熱門選項，其中在

準備的過程裡或許有些訣竅與技巧，

而取得資格後又該如何調配時間呢？

本次邀請到就讀西文組二年級的李昕

澄來為我們提供一些指引！

為什麼會想要雙主修外交呢？

我覺得我自己蠻擅長洞察人心，去看

人與人之間的應對進退，像是一種

people watcher 的感覺，雖然我自己

的個性比較內向，但我覺得不是只有

外向的人才可以讀外交，對我來說內

向更可以給我觀察力還又懂得洞察人

際的交流。另一方面我覺得身為外院

的學生最好搭配另一個專長，才不會

在未來被取代～（大開玩笑）

大約是什麼時候開始進行雙主修的準

備呢？

蔡宗翰 採訪編輯

歐西二   李昕澄



我從錄取歐語系之後就一直在做準

備，因為我知道成績要好、排名要在

前面，所以一年級的時候有特別的研

究。準備的話我覺得有兩個方面，一

種是多參加活動累積經驗，另一種就

是把成績顧好，那我自己是選後者因

為對我來講比較好準備。我自己是有

在一年級時修讀國際關係和政治學等

等，因為這些都是都是外交系一年級

的必修，可以拉大自己被錄取的機

率，而且如果真的上了，未來也不用

花很多時間來上，才不會撞課撞到不

行哈哈哈。

在準備的過程中有做哪些取捨呢？

有兩個部分都是為成績做考量，第一

個是我會先找比較甜涼的課，然後剛

好我上的通識課都是跟外交有關而

且分數也都給蠻高的，所以算是有一

舉兩得，但如果有發現自己想要的課

分數通常都給不高的話就建議大二再

修，不然成績被一科拉低的話會蠻吃

虧的，因為大一學生的分數都蠻競爭

而且歐語系學生人數很少，％數要到

前幾還蠻難的。第二個的話是社團還

是可以參加的，因為除了社團可以在

備審資料中讓教授得知你不只會讀

書，人生其實也不是只剩下課業而

已，重要的是每一個科目都要讀到然

後加分作業也要盡力做，不要缺席，

這些我覺得才是把成績顧好的關鍵。

課業與休閒會如何做平衡呢？

我有加入政大管樂團，在那個地方可

以不用考慮到課業與學校的事情，這

一點我覺得很重要，在社團裡有時候

可能覺得很辛苦，但也算是甜蜜的負

擔吧？因為自己喜歡的事情就是會很

奮不顧身地去做，我後來離開社團的

時候也想說自己畢竟也玩過了，所以

就更心甘情願去讀書。除了社團之外

我自己也很喜歡戶外活動，這個的話

我推薦給所有人，畢竟政大很有地理

上的優勢，在活動的過程中會有很多

意想不到的收穫。

備審資料大概是準備了什麼呢？

我的申請動機主要分成四塊：介紹自

己為什麼適合讀外交、自身的經歷與

對外交系了什麼準備（我放了辯論

與模擬聯合國的經驗）、未來優勢與

如何把自己本科的西班牙文與外交做

結合，運用自如地與當地人溝通，最

後一部份是其他的經歷例如自己從小

學習樂器等其他的才藝，不一定要得

獎，可以說明學到什麼，像是音樂讓

握學習到台上一分鐘台下十年功讓我

歐西二   李昕澄



不怕成敗，啟蒙我對人生的感受與省

思，即使未來走的路不一定與才藝有

關，但是卻從中學到了對人生很有幫

助的一課。

是否有交換的計畫呢 ? 輔系是否有影

響此項決定 ?

我目前預計會延畢一年，把我的雙主

修與經濟輔系修完，讀完之後我應該

會去考公職，目前的規劃是準備國際

經濟商務人員的考試，因為外交特考

的名額比較少加上自己有經濟輔系，

所以我覺得這個比較適合我。目前也

沒有打算交換因為我知道如果考取這

個工作就會有更多機會外派前往更多

國家。

給學弟妹的建議？

時間管理是很重要的事情，因為我們

的大學生活不只有讀書，一定有一些

活動像是社團之類的，我幾乎每天都

會做 to do list，只要拿出考指考那種

精神就可以很輕易達成目標但也不用

太壓抑自己，畢竟雙主修也是會看一

下妳的其他經歷，我不會一直滑手機

讓時間流逝，不過努力的同時健康也

要顧及到，雖然跟訪綱有點不相干但

健康是很多事情的根本喔哈哈哈，不

然真的是會灰飛煙滅，所以充足的休

息是很重要的！總而言之，大學生活

在有充分的規劃和迎接各種驚喜的準

備之下還是會很精彩的喔！



五月歐語報的主題是「雙輔」，

對歐語系的學生來說，雙輔不

僅僅能為自己開闢更寬廣的未來，也

能和自身的語言專業相輔相成，相信

不少的同學也把目標放在商院的科

系，為了讓各位同學能在準備雙輔上

事半功倍，我們邀請了雙主修國貿系

及輔修企管系的歐法二馮德美學姊來

分享她的個人經驗，本月的採訪內容

不僅有詳盡的應試技巧，還能獲得學

姊真誠的建議，真心推薦各位同學花

若干時間閱讀！

是在什麼時候決定要申請雙主修與輔

系的呢？為了達成這項目標做了怎麼

樣的努力呢？

其實在指考分數出來之後，我就決定

要在政大雙輔或是轉系，因為分數出

來之後，我就發現自己沒有辦法去到

想要的校系，也就是台大管院，所以

我就決定要先來政大隨波逐流，看看

系統會流放我到哪裡（笑），我再雙

主修或轉系。但後來上大學之後，我

發現其實自己沒有排斥法文，然後覺

得其實不管讀什麼科系，法文都能作
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為一個蠻好的工具，所以我就決定不

轉系，拼雙主修。

決定要拼雙主修之後，我就先研究了

國貿跟企管的課程地圖，並請教了一

些學長姐，做完這些事情之後，我大

一修了經濟學跟會計，也因為要拼分

數，所以不敢修太硬、太重的課，像

通識、體育、國文我都沒有修，所以

其實我大一上只有 17 學分，然後就是

大一這一整年我都蠻努力拼分數跟排

名。

當初為什麼會想要申請雙主修國貿系

和輔修企管系呢？

那個時候會決定想往國貿跟企管發展

是因為我從高中以來就一直想走商管

領域，誠如大家所知，商院有 8 個科

系，但我希望我雙主修的科系能夠與

法文結合得很好，同時因為在上大學

之後，我發現我不確定自己想走哪一

條路，所以想要去課程比較多元、能

夠給我很多探索機會的科系，因此我

就在 8 個科系之中，用刪去法決定要

申請國貿跟企管，因為這兩個科系不

僅有很大的彈性，又能跟外語結合，

還是我從高中以來就一直很嚮往的科

系。在申請雙輔時，因為我的中心目

標一直都是國貿系，又因為總共能填

一雙二輔，為了保底，所以其中一個

志願填了企管。

在申請的過程中，有遇到困難 / 發現

早知當初應該要先做的事情嗎？

我覺得比較困難的地方是國貿系的申

請動機，我真的花了蠻多心思在寫

它，我花了很多時間思考自己到底為

什麼想要申請這個東西、自己到底想

要呈現什麼給教授。然後在輔企管的

時候，因為企管可以交任何你想要給

教授看的資料，所以我就整理了一個

像是小備審的文件，但因為我是指考

上來的，所以我其實從來沒有做過備

審，因此這件事情對我來說比較困

難。

然後好像沒有早知道要先做，但沒做

的事情，因為我很早就想要做這件事

情，因此其實一直都有在做準備。

以申請成功過的前輩來說，在申請資

料、面試的準備上有什麼建議想給學

弟妹呢？

我覺得我在準備這兩個科系的時候，

主要著重的就是申請動機跟面試。國

貿系本身就有規定要繳 1000 個字以

內的申請動機，我覺得申請動機本身

就是一個可以向教授展現自己的大好



機會，因為面試可能要取決於教授問

你的問題，然後你再回答，但申請動

機是你單方面交給教授，所以你愛寫

什麼，就寫什麼；然後我覺得雖然申

請動機叫做申請動機，你不能只寫自

己為什麼想要申請這個科系，像是

「我對這個系很有興趣」、「我想要

讀這個系」，如果可以的話，我覺得

最好要提到自己過去 1、2 年做了什

麼努力，像是「因為參加了某某活動、

某某課程，所以我對這個系產生了很

高的興趣、想往這個方向發展」，然

後因為雙主修是指你兩個科系都要讀

完，所以不可能寫說「我其實要把本

系轉輔系畢業」，要跟教授說明你想

要如何結合兩系的專業，同時蠻重要

的一點是，我覺得要吹捧一下這個科

系，不能只說這個科系有多好，要提

到這個科系能夠幫助你什麼、有什麼

資源可以讓你應用，像我當初申請國

貿的時候，我是寫「除了課程設計，

國貿系具備的各種資源也深深吸引

我。首先是實習機會的提供。困而學

之。學生在學校的學習，無非是為了

考試，為了考試而學習，動機往往較

為單薄。但若在實習的過程中遭遇了

一些實務的問題，回到教學現場後，

會更有動機去尋找問題的答案，這才

是有意義的學習」，像是國貿系舉辦

的研討會或其他資源我也有寫在申請

動機裡。接下來，企管是可以交任何

你想要交的資料，所以我那時候是在

寫完國貿系的申請動機之後，再修改

成企管的版本，比如說吹捧國貿系的

地方，我就改成寫企管系的優點。在

備審方面，我其實只是把我的經驗條

列出來，然後加上照片，但我覺得重

要的地方是，你要想辦法把自身經驗

跟企管系的內容做結合，像是企管系

裡面有教行銷，我在金旋獎當過行銷

組員，那我可能就會寫我有曾經接觸

過行銷事務；或是我在萬國做總召，

我就會說，我的經驗有涉及成本的控

管、資源統籌、人力資源管理等等。

當然像英檢或其他證明也可以放進

去，當時我有為了要申請雙輔，在寒

假去考了多益。

關於面試，我自己的經驗是教授會圍

繞著你的申請動機跟成績單去問，所

以我的建議是，申請動機不要亂寫，

不要寫一些不是事實的東西，因為最

後有可能會被教授戳破，至於準備

上，我覺得面試前可以想像自己是教

授，今天你要面試你自己，你會想要

問什麼問題，然後試著去作答。舉我

自己的實例，我大一上的時候經濟跟



會計的分數很懸殊，我有想到教授

可能會問我為什麼我這兩個分數差

那麼多，所以我有準備一個說法，

當然事實也就是如此，因為這兩個

科目的評分要求不一樣，經濟基本

上是 2 次大考加上 2 次小考，但會

計包含大考、小考、報告、作業和

日常表現，那會計的分數是很多面

向的，經濟學卻只有考試，我其實

不完全是一個很聰明、很擅長考試

的人，所以我本來就比較難掌握好

經濟學的評分方式，相反的，會計

有很多面向，而我可以掌握好我擅

長的面向，得到分數。實際上，教

授也有問我為什麼我會計分數那麼

高，經濟學卻比較低，我就是以這

套說法回答教授。最後是，那時候

第一個問題教授會用英文問你，你

要用英文回答最近有沒有看到國際

貿易相關的新聞，所以我覺得時事

跟英文都可以準備一下。

實際上過約莫一年的課後，請問你

覺 得 申 請 雙 主 修 及 輔 修 是 值 得 的

嗎？原因是什麼呢？

因為我還沒有畢業，也還沒實際進

入職場，所以我覺得很難去說雙主

修跟輔修到底是不適值得的。但就

目前來說，我覺得還不錯，不至於

到一無所獲。我覺得雙主修目前帶

給我的是一個新的視角，我會更關

注國際商貿相關的新聞，尤其是法

國相關的，像我就有蠻關注前陣子

L’Oréal 收購 Aesop 的消息，我覺

得在職涯規劃上也有更大的空間，

因為像我現在不只可以走法文的路，

國貿的路我也有機會，而且國貿又

是一個很廣的領域，那如果把兩個

系結合又是另一個選擇。

與本系的課程比較，在目前商院的

課程中獲得什麼收穫呢？兩院課程

的差異又是什麼呢？

我覺得目前商院課程帶給我的收穫，

第一個是我認識到蠻多厲害的人，

我真的覺得商學院有非常多很優秀、

口才很好、有自己的想法的人，他

們也對自己學的東西有蠻高的掌握；

再來是，商學院有很多使用英文的

課本跟課程，所以我覺得這有勉強

維持住我的英文能力，因為其實我

覺得上外院的課很容易讓人忘掉英

文；再者，我覺得國貿跟企管的課

都包含蠻多領域的，所以我在上課

的時候，我真的有漸漸發現自己喜

歡什麼、不喜歡什麼，像我上完財



務管理之後，就發現我完全沒辦法喜

歡 Finance 跟財務金融相關的領域，

但是我喜歡管理科學、行銷相關的東

西。

我覺得商院課程真的和歐語系蠻不一

樣的，首先它們本質上的差異就是，

因為國貿、企管領域非常多元，所以

每堂課上的真的就是不一樣的東西，

比如說我星期二要上英文演說技巧課

程、星期四要上商事法（法律）跟微

積分（數學），那歐語系上的課就算

上了 11、12 學分，所有課的本質還

是法文，但這是他們本質上的差異，

沒有誰對誰錯；第二個就是我覺得商

學院課程的規模都蠻大的，所以老師

不見得會認識學生，像是如果你沒有

去上課，老師也不一定會特別來關心

你，但是在外院就是因為小班制的關

係，師生關係都會很緊密；再者，我

覺得商學院的課都有蠻多報告的，而

且常常要分組，寫作業要分組，做報

告要分組，上課討論也要分組，感

覺商學院很看重 team building 這件

事；再來是，我覺得商院的老師都蠻

看重時事，他們上課的時候常常都會

帶入時事討論，像是我上財務管理的

時候，老師就會經常提到台積電的股

票，但法文課上就比較少見，比較不

會關注法國國內發生的事情，但我覺

得是合理的，因為我們是在學習語言

本身。

在本系課程與雙主修、輔修課程和豐

富的課外活動之間，請問妳是如何安

排、管理時間的呢？

我覺得首先是要善用 Google Calen-

der（或是其他系統），可以讓你把

時程規劃記下來，像幾月幾號幾點要

做什麼，因為如果我沒有好好記下

來，事情就很容易相撞；接下來就是，

不要趕死線，我自己通常是在東西一

下來之後，就會先開始在腦袋裡構

思，會想自己要怎麼做這件事情，然

後就會慢慢開始準備，並提早把任務

完成；再來是我覺得很重要的一點，

要釐清每個老師想要什麼、做每件事

情的目的是什麼，然後用最快、最簡

單的方式達成這件事情或老師的要

求，因為事情很多，所以會想要把事

情趕快做完，那做事情的方法就要簡

單跟快；然後就是要分清楚事情的輕

重緩急，因為事情很多，所以你要在

心裡做它們的排序，像是我目前的重

心比較在金旋獎，假如有一個週末我

有一項金旋獎的任務跟其他報告、讀

書計畫，那我可能會把金旋獎作為優



先，因為金旋獎的任務如果沒有完成

會拖累到其他組別的進度，甚至影響

到校外的嘉賓，所以這件事情是比較

重要的，再來我會想先處理報告的事

情，因為報告一組有 4、5 個人，如

果我沒有完成，會連累到其他人，再

來我才會去忙我自己讀書的事情，因

為我想要怎麼安排，就可以照那樣安

排，不會影響到其他人。所以就是要

分清楚事情的輕重緩急，然後該做什

麼，就做什麼。像是你要讀書的時候

就專心讀書，你要搞社團的時候就專

心搞社，不要一心二用，專心做會比

較快。

最後，請問你會推薦有著怎麼樣目標

的學弟妹雙主修國貿系、輔修企管系

呢？

我覺得當然你今天想雙主修最根本的

一個原因就是你不想要只有外院的文

憑，如果你不想要只有外院的文憑，

但其實你不知道你想要做什麼，或是

你希望雙主修的科系可以真的跟本系

做結合，而不是當作跳板畢業的話，

我會蠻鼓勵走國貿或是企管，另外想

要給學弟妹的建議是盡量在大一的時

候就申請，因為我觀察近幾年錄取的

名單其實都是大一居多，而且大一下

申請的話，你只需要顧大一上的成

績，當然，我不是指你大一申請，就

不用顧大一下的成績，因為萬一你沒

有上的話，你還是要繼續努力。



歐語之夜

Ladies & Gentlemen, 讓我們以熱

烈的掌聲歡迎歐語之夜的重磅回

歸！在疫情的陰霾之下，歐語之夜已

經三年無法舉行，前兩年甚至是在活

動前兩週無預警被宣布停辦…但在今

年，歐語之夜終於擺脫陰霾，重見天

日啦！今年的表演非常精采，絕無冷

場，小編自己在活動現場都叫到燒

聲，很開心這個月可以邀請到非常辛

苦且認真的三位總召們跟我們分享歐

語之夜的精采瞬間，跟幕後小事，一

起來看看吧！

為甚麼一開始會想要接下歐夜召部的

責任呢？

欣芸：大一時我是開場舞負責人，但

很不幸的遇到疫情因此歐夜沒有辦

成，那時候就下定決心之後的歐語之

夜一定要辦起來！

趙婕：歐語之夜是一個系上大型的活

動，會比較少人願意承接這個責任，

雖然我一開始沒有想要負責舉辦歐

夜，但西文組那時候也還沒推派出總

召，受到請託的我就也接下了。

歐法二 游欣芸 
歐德二 陳雨秀 
歐西二 趙婕

採訪編輯  王君慧



雨秀：大一的時候，我是德歌表演者

兼傳統舞組頭，跟欣芸一樣，我也是

很期待可以看到歐夜順利舉辦，所以

也順勢接下歐夜總召的工作，希望可

以讓歐語之夜在今年如期舉行。

三位召部之間的工作職責又是如何分

配的呢？

欣芸：我們三個沒有特別區分職責，

會定期開會確認每件事情的進度，然

後一起解決。但跟以往的行政組不同

的是，為了避免召部、網管、公關、

廠商四方之間的溝通過程會沒有效

率，今年決定將網管的工作交由召

部做，所以我們三個會分配發文的工

作。

你們在籌備時有遇到哪些困難或是無

助的時候嗎？是怎麼找到解決辦法的

呢？

欣芸：因為學長姊們也沒有經驗歐夜

辦起來到底會是什麼樣子，所以問他

們可能也會得不到答案，很多事情我

們就是邊做邊摸索，就像我們的場器

長也是第一次接觸到燈光、噴霧機等

東西，也不知道有什麼資源可以做運

用，所以當時我們是一個一個與廠商

做對接確認，最後才呈現出了當天看

到的舞台效果。也希望我們今年有經

驗之後，可以幫助到下一屆的學弟妹

們在執行上更順利。

趙婕：總驗是所有人都會到場，然後

要一起順流程，同時也要處理場地、

音響設備的問題，總驗結束之後就會

對活動的雛型有個概念，但偏偏總驗

並不是進行的很順利，因此對於活動

有更多的擔憂，都會想著如果有人可

以給我們一些建議讓我們知道怎麼準

備就好了，但幸好活動有順利結束。

雨秀：我覺得最需要前人經驗的地方

是在於，當團體當中發生一些糾紛、

想法分歧時要如何去調解跟應對。

這次的獎項讓人非常印象深刻，可以

跟我們分享你們在公關 ( 拉贊 ) 上，

做了什麼樣的努力呢？

欣芸：這部份完全是公關組們的功勞，

他們真的在活動當中投入了大量的精

力與努力，最後才可以有大家所看到



的那些價值不斐的獎品。

趙婕：他們三位總是埋頭苦幹，我們

也不會干涉他們的行動，真的很謝謝

他們的付出跟辛勞。

這次的表演都讓人眼前一亮，哪些表

演活動是你們也很喜歡的呢？

欣芸：我們三個召部有一起參與的「串

場舞」是我很喜歡的其中一個表演！

趙婕：「法劇」真的完全戳在我的笑

點上，演員精湛的演技也很為劇本加

分。

雨秀：「西劇」的戲劇張力很強，無

論是道具、燈光、劇情的編排還有演

員演出都讓我印象深刻。

可以跟我們分享活動籌備時妳們覺得

最印象深刻、有趣的事情嗎 ?

欣芸：活動當天，有一台對講機故障，

輾轉那台對講機來到我的手上，結果

剛好在全場最安靜的時候那台對講機

突然發出聲音，我當下立馬衝出四維

堂，真的太尷尬…

雨秀：我們的獎品太吸引人了，很多

人都會排很久的隊就為了拿抽獎券，

我剛好站在出口的旁邊，就注意到很

多人拿了抽獎券就跑了，這個場景蠻

有趣的。

妳們覺得這此的活動跟妳們預期的比

起來是超乎預期還是低於預期呢？有



哪些部分妳們覺得已經做得很完美

了，又有哪些部分是妳們認為可以再

更好的呢？

欣芸：活動能夠這麼順暢已經大大超

乎我們的預期了，我覺得能做到這樣

大家都很辛苦也很不容易，就不在這

邊檢討大家啦！

趙婕：我們很幸運可以遇到很好的 PA

廠商，他們是讓活動順利進行的大功

臣之一，也很感謝當時負責音控燈光

的工作人員們，讓當天的表演看起來

更加精采！值得一提的是，我們當天

的所有流程跟我們排的細流可說是一

分不差，讓我們驚訝之餘也慶幸當天

的一切都很順利！

雨秀：我覺得當天的抽獎券跟公關品

發放動線很順暢，幾乎沒有阻塞的問

題！

最後有什麼話想要對身邊的伙伴還有

其他工作人員說的嗎？

欣芸：公關組組頭三位真的非常優秀

認真，讓我們的活動有足夠的資金舉

辦，不僅如此，也讓我們有多餘的錢

可以去買獎品，引起大家的興趣前來

觀看歐夜。除此之外，場器組的工人

也很辛苦，第一次接觸這些東西就要

馬上上手，活動當天的效果非常好，

很感謝他們的認真跟堅持！

雨秀：機動組的組長田芊芊、廖毓云

也給予我們非常堅強的後勤支援，活

動當天總是會有許多原本沒有預料的

事情需要人力去協助，她們再怎麼忙

都願意擠出人力來給我們，籌備期也

幾乎沒有讓我們擔心過，兩位總是把

事情都做得很令人放心，真的很謝謝

她們！

趙婕：大家都辛苦了，也很開心活動

順利落幕，希望下一屆的學弟妹們加

油！


